



# Debates en las Comisiones de Trabajo

## Relaciones Internacionales llaman a movilización parlamentaria global por los Cinco

Sergio Alejandro Gómez

Con motivo de la celebración este lunes del Día Internacional de los Derechos Humanos, la Comisión de Relaciones Internacionales de la Asamblea Nacional llamó a los parlamentarios del mundo a realizar "acciones concretas" para liberar a los Cinco.

La petición incluye que los legisladores demanden directamente al presidente estadounidense, Barack Obama, el uso de sus prerrogativas constitucionales para poner fin al encierro de los luchadores antiterroristas, una causa humanitaria compartida por países, organizaciones y personalidades de todo el orbe.

Durante esta jornada de sesiones la viceministra de Relaciones Internacionales, Ana Teresita González Fraga, actualizó a los parlamentarios sobre la evolución del caso de los Cinco.

Magali Llort, diputada cubana y madre de Fernando González, dijo a **Granma** que la Asamblea Nacional tiene "magníficas posibilidades" para llevar información a los lugares donde el silencio aún

prevalece y lograr que se conozca "la verdad de esta injusticia".

El avance de los vínculos interparlamentarios fue abordado por el presidente de la Comisión, Raúl Pez Ferro, quien refirió que actualmente se mantienen relaciones con más de cien Asambleas y Congresos del mundo, de los cuales han arribado al país en el último quinquenio casi dos centenares de representaciones.

Pez Ferro aseguró que este constituye un "trabajo útil" que se hace con "pocos recursos" y cuyo objetivo esencial es "cultivar la mayor cantidad de amistad posible".

Así hemos podido exponer las razones de Cuba, nuestra verdad, las características de la democracia socialista, así como los objetivos que persigue la Revolución, afirmó.

Asimismo, destacó el papel que ha desempeñado la Isla en mecanismos de concertación parlamentaria como el Parlamento Latinoamericano, la Unión Interparlamentaria y la Asamblea Parlamentaria África-Caribe-Pacífico, entre otros.

## DEFENSA NACIONAL

## Analizan diputados las ilegalidades

Antonio Ernesto Guzmán

La disminución de la accidentalidad e implementación de la Ley 109 "Código de Seguridad Vial"; el decrecimiento de forma general de la sustracción de angulares, cables eléctricos y de comunicaciones, telefonía pública, travesías y componentes de las vías férreas; la necesidad de una mayor atención al Plan Turquino y la evolución de la Operación Tauro, resultaron los principales temas debatidos en la Comisión de Defensa Nacional, la cual sesionó conjuntamente con la Comisión de Atención a los Servicios durante la primera parte de esta jornada.

Según el Teniente Coronel Mario Ríos Labrada, de la Dirección Nacional de Tránsito, en el periodo de enero a noviembre del 2012 la preponderancia de los accidentes radicó en el sector estatal, y los organismos más implicados resultaron el MINTUR, el Poder Popular, el MITRANS y el MINAGRI. Las violaciones con mayor concurrencia fueron las distracciones, no respetar el derecho de vía y el exceso de velocidad.

En este sentido, los diputados refirieron que resultaba necesario evitar la circulación de vehículos con problemas técnicos, debido al mal funcionamiento de algunas unidades de la



Empresa de Revisión Técnica Automotor (el llamado somatón); así como mejorar las condiciones de los viales.

Durante la sesión, el Fiscal General de la República, Darío Delgado Cura, refirió que en el sector de las comunicaciones de ETECSA es apreciable un incremento de los hechos vandálicos contra la telefonía pública. Delgado Cura expresó que estas acciones han crecido sobre todo en la capital. En la Comisión se expuso que se mantiene la política de severidad establecida, en correspondencia con la gravedad de estos hechos, sus consecuencias, las condiciones personales del autor, su grado de participación y la afectación económica real provocada.

En otro orden, los diputados expusieron que resultaba primordial para el 2013 continuar con nuevas formas el seguimiento a la atención diferenciada al Plan Turquino.

## INDUSTRIA Y CONSTRUCCIONES

## Reclaman fortalecimiento de esas actividades

Livia Rodríguez Delis

¿Hasta dónde participa la industria en los estudios de mercado? ¿De qué manera se conjugan los precios de los productos con los inventarios estancados? ¿Se establece un correcto análisis entre los costos de producción y la comercialización? Estas fueron varias de las interrogantes de los diputados de la Comisión Industria y las Construcciones, sobre el cumplimiento de los planes de producción y económico del 2012 de la Industria Ligera y la Sideromecánica, y sus proyecciones para el 2013.

Eloy Álvarez, director de la Industria Ligera, explicó que para este año se estima un cumplimiento de los planes de producción del jabón de lavar, de tocador y de los detergentes líquidos. Sin embargo, apuntó que no se entregará al mercado nacional la cantidad total de la crema dental planificada, por disminución de la demanda del Ministerio de Comercio Interior, debido a sus altos volúmenes de inventario.

La diputada Mayda Zamora alertó en este sentido que del conocimiento de la demanda dependen los planes de producción, el salario de los trabajadores y una eficiente comercialización, y esa proyección aún no se observa.

Álvarez reconoció que las quejas de la población reiteran la falta de calidad de los productos de aseo personal, del detergente líquido y la frazada de piso, y en la cantidad y la demora de los plazos de entrega de las almohadillas sanitarias y los fósforos. Ricardo Trujillo, director de la Unión Suchel, informó



que para el 2013 aparecerán en el mercado en moneda nacional variantes mejoradas de la pasta dental, de los jabones de baño y de los detergentes líquidos.

Posteriormente, directivos de la Industria Sideromecánica explicaron que de 26 productos seleccionados se prevé un incumplimiento en las producciones de acero al carbón, las palanquillas, las baterías, los ventiladores, la chatarra ferrosa y los cilindros GSL nuevos.

En cuanto a la recuperación de materias primas, Salvador Pardo, titular del nuevo Ministerio de Industrias, apuntó que prácticamente se encuentra concluida la elaboración de la política para el reciclaje, y que, evidentemente, en el próximo año habrá que hacer un fuerte trabajo para implementarla de forma adecuada.

La presidenta del Instituto Nacional de Recursos Hídricos, Inés María Chapman, al responder una pregunta sobre el servicio de agua, informó que en aras de apoyar la actividad por cuenta propia y el funcionamiento del Decreto-Ley 300, cualquier persona podrá contratar el servicio de agua en las oficinas territoriales encargadas de su distribución.

Estuvo presente el vicepresidente del Consejo de Ministros, Ulises Rosales del Toro.

## EDUCACIÓN, CULTURA, CIENCIA Y TECNOLOGÍA

## Contra la desigualdad y la discriminación racial

Olga Díaz Ruiz

Tomar conciencia de la existencia de manifestaciones de desigualdad y discriminación racial en el país, secuelas del colonialismo, el neocolonialismo y otras causas, es el primer paso para enfrentar esta problemática social, destacó Abel Prieto, asesor del Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros, en la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología. Lo segundo, precisó, es combatirlas desde edades bien tempranas, con eficaces instrumentos educativos y culturales.

A este objetivo, contribuyeron los talleres-debate efectuados en Matanzas, Mayabeque, Ciego de Ávila, Pinar del Río y Las Tunas, en los que se analizaron las subsistentes desigualdades por el color de la piel; el olvido o poco reconocimiento de la memoria histórica del aporte de los hombres y mujeres negros; y las asimetrías en distintos sectores de la vida económica y política.

Heriberto Feraudi, presidente de la Comisión José Antonio Aponte, de la UNEAC, señaló que la experiencia

en los talleres ha sido altamente positiva, y la obra de la Revolución cubana en este sentido, colosal. Aunque no estamos conformes, aclaró, subyacen en nuestro acervo cultural, económico y social, signos de esta problemática: debatirlos abiertamente, es síntoma de andar por el camino correcto para su enfrentamiento.

Al respecto, los diputados Omar Felipe Mauri, Miguel Enrique Charbonet y Mirta Millar, propusieron —y quedó acordado— darle seguimiento al tema en la próxima legislatura, imprimiéndole mayor profundidad al análisis desde la perspectiva educacional; y extender la realización de los talleres-debate al resto de los territorios.

Los miembros de la Comisión, en la que se encontraba también Rafael Bernal, ministro de Cultura, coincidieron en que corresponde a los medios de comunicación masiva, y a los sectores de la educación y la cultura, una responsabilidad enorme en este esfuerzo. Sin que se convierta en una campaña, se trata de trabajar y hacer, apuntaron.

FOTOS: JUVENTAL BALÁN Y JORGE LUIS GONZÁLEZ